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Стройка  
длиною в жизнь
Комсомольский призыв менял судьбы 

людей

Ударные комсомольские 
стройки – сейчас это страница 
в учебнике истории, но для 
многих это была целая жизнь. 
29 октября, в день рождения 
комсомола, есть повод 
вспомнить о таких стройках 
и людях, которые в них 
участвовали. 

Белоярская атомная элек-
тростанция в городе Заречном 
более 60 лет назад была ком-
сомольской стройкой, на ко-
торую съезжалась молодежь 
с  разных концов Советского 
Союза. Среди добровольцев, 
отправившихся по комсомоль-
ской путевке на Урал, оказалась 
и Галина Михайловна Сухова, 
жительница Ленинграда, пере-
жившая блокаду.

– Я родилась в большой се-
мье, нас было пятеро. После 
школы окончила техническое 
училище в городе Сестрорецке, 
это возле Ленинграда. В нашей 
комсомольской организации 
был клич: «Кто желает поехать 
на стройки страны?» И назвали 
Белоярку. Мы были молодые, 
активные и решили приехать 
сюда, – вспоминает Галина Ми-
хайловна. 

Это было в 1956 году. 394 ле-
нинградца отправились в За-
речный, тогда еще это был по-
селок Лесной, на строительство 
электростанции. 

Всех прибывших распреде-
лили по бригадам, где обучили 
мастерству работы с различны-

ми материалами. Галина Ми-
хайловна стала каменщиком. 
Вскоре она перешла в ПТО  – 
производственно-техничес-
кий отдел, который занимал-
ся строительством и жилых до-
мов, и промплощадки. А  через 
несколько лет она возглавила 
этот отдел. 

На месте Заречного тогда 
стоял лес, приезжие жили пер-
вое время в бараках, потом в ва-
гончиках, только спустя вре-
мя в общежитиях. Условия бы-
ли тяжелые. Зимы были очень 
суровые. Вода, оставленная на 
ночь около бараков, замерзала.

– Когда мы ехали на Урал, 
нам говорили: там морозы. 
Не  такие, думала... Помню де-
кабрь 1978 года. Сильные бы-
ли морозы, около минус 50 гра-
дусов термометр показывал,  – 
рассказывает Галина Михай-
ловна. Первостроители вспо-
минали, что для замешивания 
бетона зимой им приходилось 
сначала греть воду на костре.

Были такие, кто не выдер-
живал напряжения и уезжал. 
Оставались лишь те, кто верил, 
что всё будет хорошо, что здесь 
встанет город и будет работать 
атомная станция.

Когда в поселке открылся 
филиал Свердловского стро-
ительного техникума, Гали-
на Михайловна поступила ту-
да на вечернее отделение. Она 
успешно совмещала работу 
и учебу. А ведь на комсомоль-
ских стройках было не только 

строительство, но и культурная 
жизнь! Несмотря на то, что бы-
ло грязно, снежно, все носили 
сапоги и валенки, люди прихо-
дили на танцы в клуб, который 
располагался на месте совре-
менной автостанции. Галина 
Михайловна показывает фото-
графию со стройки клуба. А че-
рез 10 лет в Заречном появился 
ДК «Ровесник», в строительстве 
которого Галина Михайловна 
тоже принимала участие.

Почти вся ее жизнь прошла 
здесь. И она ничуть не жалеет, 
что осталась в Заречном: «Здесь 
у меня уже второй дом».

И на пенсии она продолжа-
ет активно участвовать в жиз-
ни города, является членом 
лекторской группы ветеранов, 
часто приходит на классные ча-
сы и рассказывает школьникам 
о блокаде Ленинграда... «Мы, 
ветераны, идем в ногу со все-
ми, мы в курсе всех дел нашего 
города», – гордится Галина Ми-
хайловна. 

Комсомольская стройка 
с ней, как и со всеми первостро-
ителями Заречного, осталась 
на всю жизнь. И сегодня, когда 
к ней в гости приезжает сестра 
Татьяна (они вместе на фото), 
они с удовольствием рассма-
тривают старые фото со сло-
вами: «А помнишь, как это бы-
ло?..»

Татьяна ВОЛОДИНА,  
11-й класс, школа №7,  
ГО Заречный
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Всегда верьте  
в свои силы!
Светлана Зейналова стала гостем 
юнкоров

В Лесном состоялась встреча молодых журналистов из сетевой 
редакции «Атом МЕДИА» с известной радио- и телеведущей.

День 4 октября для ребят из Центра детского творчества, лицея и 
школы №64 города Лесного выдался необычным. Информация о том, 
что у них будет возможность встретиться с журналистом федерального 
уровня, появилась внезапно. Но подготовиться все-таки успели. Задачей 
«номер один» была презентация опыта участия школьников в проекте 
«Атом МЕДИА», ведь за плечами ребят уже более десятка передач, 
выпущенных сетевой редакцией. Задача «номер два» – пообщаться 
с опытным журналистом и почерпнуть что-то новое для себя.

«Яркая и улыбающаяся, позитивная и светлая» – так 
охарактеризовала звезду телепрограммы «Доброе утро» на Первом 
канале Светлану Зейналову участница встречи Виктория Крупенко. 
С первых минут сложился оживленный и профессиональный разговор. 
Ребята рассказали Светлане о деятельности редакции и достижениях 
участников за время существования проекта. Молодые журналисты 
поделились опытом работы, проектами и навыками, которые 
уже получили, а также своими планами. Отметила успехи ребят и 
руководитель проекта «Атом МЕДИА» Татьяна Кадцина, директор Центра 
детского творчества Лесного. Слушая ответы ребят, Светлана высоко 
оценила их работу:

– То, что вы делаете, – это уже готовый продукт, собственный канал 
со своей обширной аудиторией. Здорово, что вы пробуете себя в роли и 
корреспондентов, и операторов, и ведущих. Очень интересно, что в этом 
проекте принимают участие ребята из разных городов проекта «Школа 
Росатома». Вы учитесь работать в команде, а это точно пригодится 
в будущем. Вы настоящие творцы!

Старшеклассникам интересно было узнать, как Светлана Зейналова 
начала свой профессиональный путь. 

– Мне предложили поработать журналистом на радио, а опыта 
работы в этой сфере я не имела. Согласилась, потому что всегда 
руководствуюсь принципом «ни от чего не отказываться». Если чего-
то не знаешь, нужно сначала попробовать, а уже потом решить, твое 
это или нет. Началось всё с репортажей с места событий. На одном из 
прямых эфиров я вдруг поняла, что мне это так нравится, что кровь 
кипит и сердце стучит, – поделилась Светлана.

Спросили начинающие журналисты и о том, какие 
профессиональные советы может дать известная телеведущая Первого 
канала. 

– Верьте в свои силы и не переставайте работать над собой. Когда 
училась в театральном институте, один из педагогов не верил в то, что 
я смогу исправить свою речь, – у меня были проблемы с большинством 
звуков. Я работала над дикцией три года, а после экзамена этот 
преподаватель был не только удивлен, но и извинился за свою точку 
зрения относительно меня. Еще надо уметь собраться и успокоиться – 
эти навыки полезны в любой сфере. Нужно научиться проигрывать 
и выигрывать. Я до сих пор не смогла овладеть этим навыком, остро 
переживаю и победы, и неудачи. Эти эмоции мешают двигаться дальше, 
поэтому надо учиться их отпускать. Любая победа – это ответственность, 
нужно идти дальше, а проигрыш – повод проанализировать, где и что 
не получилось.

Встреча со Светланой Зейналовой стала событием для участников 
сетевой редакции «Атом МЕДИА» и новым этапом в развитии проекта. 
Ребята получили заряд позитива и мотивации для дальнейших работы, 
а главное – поддержку профессионала, который с ними на одной волне.

Тимофей 
НИКИТИНСКИЙ,  
МБУДО ЦДТ,  
г. Лесной
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